



1 Lee el siguiente texto e identifica según la clave las clases de oraciones que se indican.

Exclamativa

Interrogativa

Desiderativa

Dubitativa

Papá gato y su hijo Paquito

-¿Hay más Paquito?

-No, papi

-¿Buscaste bien?

-Sí, papi.

-Entonces, sigamos adelante

Padre e hijo recorrían la feria buscando comida. Eran excelentes amigos. Desde lo alto los pájaros piaban: -Allá va Paquito con su papá. A ningún perro callejero se le hubiera ocurrido perseguirlos. Papá gato los saludaba con alegría.

Una mañana Papá gato estaba enseñando a su hijo a treparse a los árboles, cuando la lechuza le advirtió: -Mira, gato, que ha llegado al barrio un perro con fama de mala.

-No nos importan los perros malos-contestó Paquito-. ¿Cierto, papi?

-Cierto, Paquito-contesto papá, tranquilizando a su hijo con una palmadita. Pero la verdad era que estaba muy asustado. Nunca lo había corrido un perro. Pensaba que debía ser muy espantoso, especialmente si lo alcanzaba.

-En eso, la lechuza anunció: -¡Allí viene el perro nuevo!

Papá gato toma en brazos a Paquito y se pone a correr por una larga avenida. Los pájaros lo alientan: -Más rápido. Más rápido que viene el perro.

-¿Tienes miedo Paquito? -pregunta el padre

-¡Ay, papi!-dice Paquito-, ¿qué vamos a hacer si el perro nuevo nos alcanza?

Ojalá y supiera que hacer hijito...

Alfredo Parra (Fragmento)



2 Escribe ejemplos de oraciones desiderativas.

Espero que mañana sea un día soleado
Quiero que seas feliz
Que tengas un lindo cumpleaños
Espero que te sientas cómoda
Ojalá que no llueva mañana
Me gustaría comer helado
Me gustaría ir a la playa el domingo



3 Pega un texto e identifica en estas oraciones enunciativas.

Historia de una esquina

Existo desde hace muchos años, soy la esquina del parque Lourdes en Bogotá. Mi vocación de esquina, como la de todas mis demás hermanas, es la de ayudar al encuentro de las personas.

Yo soy la esquina de los novios. Aquí, desde las 5 de la tarde, son muchas las parejas de enamorados que se ponen cita. Hay algunos que esperan más que otros, pero saber que como esquina siempre voy a estar aquí, es una garantía para quienes esperan o hacen esperar a su amor.

He presenciado muchas cosas lindas y tristes. Abrazos, besos, discusiones, reclamos, llantos, canciones... Todos de enamorados.

Me encanta ser una esquina porque puedo conocer mucha gente, y hasta siento que algunos son como mis amigos. A veces me entristece que alguna gente me ponga tan fea, llenándome de papeles y basura que arrojan cuando pasan con desprecio por mi lado.

A pesar de todo esto, y de lo viejita que estoy, quiero seguir siendo una esquina viva, en donde el amor tenga su cita después de las cinco de la tarde.

Elizabeth Castillo